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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Reunión o comparecencia, titular de Seguridad se presentará con diputados: Bedolla 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, asistirá 
al Congreso del Estado ya sea en reunión con la Comisión de Seguridad Pública y 
Protección Civil o en comparecencia en el Pleno del recinto Legislativo, aseguró el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Tras la cancelación de la reunión del 
pasado 11 de julio, el mandatario estatal, argumentó que el titular de Seguridad estuvo en 
un operativo en la región de Tierra Caliente, en el cual se logró la aprehensión de 8 
personas, dos de ellos con órdenes de aprehensión y uno acusado de homicidio y 
secuestro, además se aseguró una camioneta con reporte de robo, arsenal con armas 
largas y cartuchos. “El general cumplió con su deber y asistió a la zona que se está 
reforzando”, resaltó al precisar que, si bien se canceló la reunión, de último minuto, se 
acudirá a reuniones e, inclusive, a la comparecencia si es que se concreta. “Pero 
ayer (martes) era cumplir primero con el tema de seguridad, porque la detención ocupa de 
lógica y repliegue”. 
 
Secretario de Seguridad Pública pendiente de nueva fecha para reunión con 
diputados 
Tras cancelar una reunión el día de ayer con diputados para estar presente en un operativo 
en Tierra Caliente, el titular de la Secretaría de de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo 
Ortega Reyes, dijo que estará atento a la reprogramación o nueva fecha para el encuentro 
con los legisladores locales que integran la Comisión de Seguridad Pública. En entrevista 
con MiMorelia.com, el secretario de Seguridad Pública pidió a los diputados tener 
sensibilidad para entender que se tuvo que retirar a la región de Tierra Caliente para atender 
temas de seguridad, donde incluso todavía se encuentra. "Yo el día de ayer solicité que se 
pospusiera porque de hecho me encuentro ahorita en La Huacana, hace un par de horas 
estaba en Zicuirán, y por la mañana estuve en Apatzingán, para los eventos que se 
atendieron desde el día de ayer (martes), en donde una fuerza conjunta entre Ejército, 
Guardia Nacional y Guardia Civil, lograron la captura de 10 delincuentes, una gran cantidad 
de armamento y algunos vehículos", indicó. 
 
Titular SSP Tuvo Una Emergencia X Eso Pospuso Reunión: Diputada Julieta 
Fue a causa de una emergencia que el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de 
Michoacán (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, no pudo asistir a la reunión con la Comisión 
de Seguridad del Congreso del Estado, aseguró la diputada presidenta de la Mesa 
Directiva, Julieta García Zepeda. De igual forma, ante pregunta expresa de los medios de 
comunicación respecto a las declaraciones del diputado Hugo Anaya Ávila de que había 
sido una descortesía el anunciar su falta 1 hora antes de la reunión, respondió lo siguiente: 
«El tema que él maneja es un tema imprevisto, puede haber una emergencia más grave, 
entonces yo creo esto lo va a explicar él en la próxima reunión (…) se comunicó conmigo y 
se comunicó con ella (Margarita López), que el general Tuvo que salir de emergencia», 
expresó. 
 
"Reunión entre diputados y SSP no se canceló, se postergó", aclara vicepresidenta 
del Congreso 
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La vicepresidenta del Congreso de Michoacán, Eréndira Isauro Hernández, aclaró que la 
reunión entre diputados y el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Alfredo 
Ortega Reyes, no fue cancelada, sino postergada, por lo que existe la espera de una nueva 
fecha para llevar a cabo este encuentro. En entrevista con MiMorelia.com, la legisladora de 
la Representación Parlamentaria justificó la ausencia del funcionario estatal, por la situación 
de violencia en Tierra Caliente y que tuvo que atender. Para la morenista, Ortega Reyes no 
está "cerrado" a presentarse ante la Comisión de Seguridad y Protección Civil del Congreso. 
 
En Congreso “Pleno mata Comisión inspectora y Jucopo”: Reyes Galindo 
En el Congreso del Estado “Pleno mata Comisión Inspectora y Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO)”, sostiene el líder de la bancada petista Reyes Galindo Pedraza al 
posicionarse en torno a la contratación de despachos realizada por la Unidad de Evaluación 
y Control de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán. Luego de que 
el martes en rueda de prensa, cuatro de los cinco integrantes de la Comisión Inspectora 
acusaron a la titular de la Unidad, Vanessa López Carrillo de haber contratado de manera 
irregular –por no tener personalidad jurídica para ello- a tres despachos que deberán auditar 
a la Auditoría Superior de Michoacán, Reyes Galindo cuestionó la postura asumida por los 
legisladores. En la referida rueda de prensa se anunció también la realización de un proceso 
de licitación para la contratación de despachos que realicen el trabajo, desconociendo así, 
los contratos signados por Vanessa López. 
 
Diputados arremeten contra jefa de Evaluación de la ASM... por cumplir órdenes del 
propio Congreso 
Cuatro diputados descalificaron, desacreditaron y desautorizaron a Vanessa López Carrillo, 
jefa de la Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de Michoacán. Sin 
embargo, la funcionaria legislativa estaba acatando orden dada por el Pleno del Congreso, 
en donde reside la autoridad suprema y que está por encima de la Comisión Inspectora y 
de la Junta de Coordinación Política. Los diputados Seyra Alemán y Roberto Reyes Cosari 
(Morena), Guadalupe Díaz Chagolla (PRD) y Gloria Tapia (PRI) arremetieron con ferocidad 
contra Vanessa López, acusándola de actuar en forma “muy unilateral” en la contratación 
de auditores externos con el fin de revisar el trabajo de la Auditoría Superior (tal como se lo 
instruyó hace casi 3 meses el Pleno camaral en el dictamen de la Cuenta Pública Estatal 
2021, conforme al artículo sexto transitorio). 
 
Esto contiene la propuesta de Ley de Acreditación y Confianza  
La propuesta de una Ley de Acreditación de Control y Confianza ha provocado malestar en 
organismos autónomos como el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y el Tribunal de 
Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), por considerar que es inconstitucional. ¿Tú 
ya la conoces? Aquí te decimos los principales puntos que contiene la iniciativa: La 
propuesta fue presentada por los diputados del partido Morena, Julieta García, Margarita 
López y Juan Carlos Barragán. Tiene por objeto establecer los procesos de evaluación de 
control de confianza aplicables a los mandos medios y superiores del Poder Ejecutivo, 
Legislativo, Judicial, Organismos Autónomos y de los municipios, así como a todos los 
servidores públicos operativos, administrativos, de confianza y defensores de oficio de las 
instituciones de seguridad pública. 
 
Proponen eliminar término indígena y cambiarlo por pueblos originarios  
Un cambio de concepto que elimina el término indígena para usar el de pueblos originarios 
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es el que propone el bloque plural de diputados para la reconfiguración de la Comisión de 
Pueblos Indígenas en la Comisión de Derecho de los Pueblos Originarios y Comunidades 
Afroamericanas del Congreso del Estado. Mónica Valdez, Samanta Flores, Belinda 
Hurtado, Ernesto Núñez, Mayela Salas, Andrea Villanueva y Víctor Zurita consideran que 
el uso de la noción de pueblos originarios dificulta la sustantivación, a menos que se obligue 
llamar a las culturas por el nombre que ellas mismas se dan: nahuas, mazahuas o 
rarámuris. Además, destituye un concepto de indígena en la estructura de lo que mueve las 
latencias raciales de la sociedad y pone en escena la apuesta de un lenguaje abierto a la 
posibilidad de la pluralidad, indican los diputados, por lo que proponen que la Comisión de 
Pueblos Indígenas se transforme en la de Derecho de los Pueblos Originarios y 
Comunidades Afroamericanas. 
 
Congreso aún sin fecha para lanzar convocatoria de nuevo auditor 
Aún sin fecha para que sea publicada la convocatoria para la designación de un nuevo 
titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), ya que los diputados de la Comisión 
Inspectora esperan determinaciones del Poder Judicial, sin embargo, ya se han destituido 
a 20 trabajadores que laboraban en el círculo cercano del ex auditor, Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda. La diputada e integrante de la Comisión Inspectora, Seyra Alemán Sierra 
informó en entrevista que todavía no se ha pedido a la presidenta de la Mesa Directiva del 
Congreso, Julieta García Zepeda la publicación de la convocatoria para el 
nombramiento de un nuevo titular de la ASM, debido a que requieren contar con mayor 
información referente al tema legal del caso del ex auditor Aguirre Avellaneda a fin de que 
no el Legislativo no vaya a incurrir en alguna falta. Según el Juzgado Séptimo de Distrito se 
otorgó al Congreso dicha posibilidad de que sea publicada una nueva convocatoria, luego 
de que ratificó la remoción de Aguirre Abellaneda, sin embargo, la diputada de Morena 
insistió en que están revisando minuciosamente todo el tema legal para entonces tener 
todos los elementos que acrediten un nuevo nombramiento al frente de la Auditoría de 
Michoacán. 
 
Solicitarán al Congreso publicación de convocatoria para Auditor Superior  
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) solicitará a la 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julieta García, la publicación de 
la convocatoria para auditor superior. Como integrante de dicha comisión, la diputada Seyra 
Alemán dijo que solo están esperando algunas determinaciones del Poder Judicial para 
evitar caer en alguna irregularidad, aunque el mandato judicial es únicamente para 
abstenerse de designar a un nuevo auditor, sin necesidad de suspender el procedimiento 
para ello. El pasado 25 de mayo fue aprobada la convocatoria por el pleno, como parte del 
decreto mediante el que se depuso a Miguel Ángel Aguirre como auditor superior, pero en 
un artículo transitorio se indicó que será publicada una vez que la presidente del Congreso 
lo solicite al Ejecutivo. 
 
Falta de presupuesto limita mantenimiento del Congreso de Michoacán  
Por falta de presupuesto no se han podido dar mantenimiento de fondo a las instalaciones 
del Congreso del Estado, reconoció la presidente de la Mesa Directiva, Julieta García. Pese 
a que desde abril de 2022 el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) recomendó 
el apuntalamiento del ala norte de La Casona para evitar su derrumbe, no se previó en el 
presupuesto de este año ni del socavón que está a un lado del edificio sede, sobre la calle 
Pino Suárez, indicó. “Incluso yo no sabía que debajo del espacio que ocupa la Mesa 
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Directiva hay un pozo y que en ocasiones el recinto legislativo se inunda, gracias a Dios no 
me ha tocado, pero hay que tener presupuesto para dar el mantenimiento adecuado”, 
señaló la diputada por el distrito de Lázaro Cárdenas. 
 
Boletines: 
 
Julieta García Zepeda asiste a entrega del reconocimiento a Cotija como Pueblo 
Mágico 
 
Que el acceso a la justicia, sea en Michoacán con igualdad para todos: Dip. Lariza 
Pérez 
 
Con gran éxito se realiza Taller de Lengua de Señas Mexicana en el Congreso del 
Estado: Víctor Zurita  
 
Necesario promover cultura de protección de datos personales desde la niñez: 
Julieta García Zepeda 
 
Diputadas buscan fortalecer identidad y cultura michoacana 
 
A garantizar pleno desarrollo de las y los jóvenes convoca Gloria Tapia 
 
Julieta Gallardo entrega paquetes de aves de traspatio a familias de Huaniqueo 
 
Entregan reconocimiento a Mónica Valdez por su apoyo a secundaria de Zacapu 
 
MC se consolida en Michoacán: Víctor Manríquez 
 
Juan Carlos Barragán pide calma para proceso local y llama a concentrarse en 
proceso nacional 
 
Más que mostrarse como un jefe de estado AMLO es el verdugo de las y los 
mexicanos: Hernández Peña 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
En el PRI no se ha sentido la salida de militantes 
En el PRI no se ha salido la salida de militantes, sostiene la legisladora Adriana Hernández 
Íñiguez sobre la renuncia de cuadros tricolores como Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia 
Ruiz Massieu, Nuvia Mayorga y Eruviel Ávila. Entrevistada sobre las rupturas al interior de 
su partido, la legisladora apuntó que quienes renunciaron tenían tiempo que no participaban 
en el partido, “yo soy consejera política nacional y desde hace muchas sesiones de Consejo 
ellos no estaban. Yo respeto, ahí hay quien ha trabajado territorio, pero también quienes 
llevaban tiempo sin recorrer territorio, y realmente esto es de territorio. 
 
Witsi araña, encuestadora que encumbra a Alfonso Martínez: Morena 
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Entre burlas y sarcasmos el presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, 
desdeñó encuestas que posicionan como favorito para la reelección a Alfonso Martínez 
Alcázar por la alcaldía de Morelia, y aseguró que en 2024 Morena recuperará la joya de la 
corona que perdió en 2021. En entrevista con medios de comunicación, el dirigente de 
Morena se refirió como “Witsi, Witsi araña” a la encuestadora que recientemente posicionó 
a Alfonso Martínez como uno de los más populares para buscar nuevamente la Presidencia 
Municipal de Morelia en 2024, y elucubró que se trata de una estrategia propagandística y 
publicitaria.  
 
Frente Amplio opositor no entrará en Tierra Caliente para hacer consulta de su 
candidato 
En Tierra Caliente, región inmersa en la violencia criminal, no habría consulta ciudadana 
para la elección del candidato del PRI, PAN y PRD a la Presidencia, según se desprende 
de las declaraciones del dirigente estatal del tricolor, Guillermo Valencia Reyes. En Tierra 
Caliente no hay condiciones para hacer la consulta ciudadana. No vamos a arriesgar a los 
militantes y a los compañeros en una zona de guerra para elegir al coordinador o 
coordinadora del Frente Amplio por México (FAM)”, atajó el exlíder de Revolución Social, 
quien recriminó que estén en la impunidad el ataque a balazos contra el exdiputado Sergio 
Ochoa y el asesinato de Hipólito Mora y de sus escoltas a manos de 25 agresores.  
 
Juan Pablo Celis pide serenidad a Fidel Calderón; le llama a denunciar en los canales 
adecuados 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, pidió al diputado local emanado 
de su partido, Fidel Calderón Torreblanca, a presentar las denuncias por las vías 
correspondientes y no en medios de comunicación. “Llamo a la serenidad, a que si tienen 
algo que denunciar lo hagan en los canales adecuados; no la denuncia en medios de 
comunicación”, respondió Celis Silva, luego de que el legislador señalara el uso de recursos 
públicos para el sexto foro Juntos construimos Michoacán.  
 
Silvano es un inactivo para la alianza porque está inhabilitado: Responde Celis a 
Memo Valencia 
Para el dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, el exgobernador Silvano 
Aureoles Conejo es un “inactivo” para la alianza PAN-PRI-PRD, puesto que se encuentra 
inhabilitado para ocupar cargos públicos. En conferencia de prensa, el líder morenista 
respondió al dirigente del PRI en la entidad, Guillermo Valencia Reyes, quien al ser 
cuestionado sobre el exmandatario señaló que era un “activo” para el Frente Amplio por 
México.  
 
Exhorta PRD a las autoridades estatales y federales a generar la gobernabilidad en 
Michoacán 
Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), hicieron un llamado al gobierno del estado y la Federación para 
generar condiciones de gobernabilidad y gobernanza. El Presidente del PRD, Octavio 
Ocampo Córdova, lamentó los hechos que se han presentado en las diferentes regiones 
del estado, de manera particular en la zona de Tierra Caliente, en donde no cesa la 
violencia.  
 
Morena lidera en preferencias electorales en Michoacán 
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El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, destacó la preferencia 
electoral que tiene el partido guinda en el estado, de cara los comicios del 2024, lo cual 
refleja, que se está regenerando la vida pública de este país y rescatando al estado de los 
malos gobiernos del pasado. Según la casa encuestadora Enkoll, los michoacanos sienten 
más afinidad partidista por Morena que por otros institutos políticos, teniendo el 41 por 
ciento de las preferencias. 
 
¡Serenos, morenos!”: Ramírez Bedolla a quienes agitan las aguas 
Así, en dos palabras, el gobernador llamó a la calma a la guerra que abrió el diputado local, 
Fidel Calderón Torreblanca, contra el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. Ramírez 
Bedolla convocó a conferencia de prensa para hablar dos tema: los avances de la agenda 
de infraestructura y el posicionamiento de Michoacán en el entorno económico y de 
inversión. Fue en la sesión de preguntas y respuestas, donde se le cuestionó la mandatario 
sobre la exigencia del diputado local, que pide la renuncia de quienes, señala, andan en 
campaña hacia el 2024 
 
Evento de Bedolla fue un informe, no proselitismo», justifica Morena Michoacán  
Como un informe y acto masivo, definió el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis 
Silva, al evento encabezado por el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, llevado a cabo el 
pasado domingo 09 de julio y denominado «Foro Juntos Reconstruimos Michoacán». Con 
la declaración anterior, el coordinador de comité estatal de Movimiento de Regeneración 
Nacional, descartó que se haya tratado de un evento de proselitismo político, aclarando que 
los informes de acciones, están previstos en la ley. 
 
Tras Lo Ocurrido En Tierra Caliente, PRD Pide Gobernabilidad Al Estado Y A La 
Federación 
Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), hicieron un llamado al gobierno del estado y la Federación para 
generar condiciones de gobernabilidad y gobernanza. El Presidente del PRD, Octavio 
Ocampo Córdova, lamentó los hechos que se han presentado en las diferentes regiones 
del estado, de manera particular en la zona de Tierra Caliente, en donde no cesa la 
violencia. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Se valorará la Mesa de Gobernabilidad para proceso electoral: Alfredo Ramírez 
La Mesa de Gobernabilidad y Seguridad para el proceso electoral venidero se valorará por 
parte del gobierno del estado, admitió el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Si bien en 
un primer momento el gobernador se mostró en desacuerdo con éste tipo de mesas, el 
gobernador dijo que se analizaría el tema de tal forma de que no se puedan asumir 
cuestiones que le tocan atender tanto al Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM).    
 
Antiguos hospitales Civil e Infantil serían Hospital Escuela de la UMSNH 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, dio a conocer que se está trabajando 
con la rectora de la UMSNH, Yarabí Ávila González, para convertir a los antiguos hospitales 
Civil e Infantil en Hospital Escuela. Durante rueda de prensa con medios de comunicación, 
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Ramírez Bedolla informó que apenas se está elaborando el proyecto por eso no se ha dado 
a conocer, pero se tienen a disposición para eso.  
 
Bedolla entrega apoyos a comerciantes reubicados del mercado de Pátzcuaro 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó los primeros 258 apoyos económicos a 
comerciantes reubicados del mercado municipal de Pátzcuaro, para coadyuvar con los 
gastos generados durante el proceso de traslado de mercancías, mobiliario y otros. Junto 
con el presidente municipal, Julio Arreola y la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, 
Gladyz Butanda Macías, el mandatario informó que estos apoyos van desde los 10 mil hasta 
los 20 mil pesos para cerca de 400 locatarios que firmaron la carta compromiso notariada 
y que se encontraban instalados dentro del mercado municipal.  
 
SCOP invierte más de mil 700 mdp en obras carreteras multianuales 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) presentó avances de obras en 
diversos frentes de trabajo, principalmente en obra multianual, distribuidos en 10 tramos en 
las regiones Centro y Lerma-Chapala, con una inversión global superior a los mil 700 
millones de pesos. En rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, el titular de la dependencia, Rogelio Zarazúa Sánchez, detalló los trabajos que se 
realizan en el plan carretero multianual del paquete Lerma- Chapala, donde se construye y 
rehabilita un total de 134.7 kilómetros lineales de vialidad, distribuidos en 3 obras.  
 
Presenta Semigrante protocolo de atención al desplazamiento forzado 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) presentó el Protocolo de Atención a las Personas 
en Situación de Desplazamiento Forzado del Estado de Michoacán, durante la segunda 
sesión ordinaria del Comité Interinstitucional para la Atención de Desplazamiento Forzado. 
Dentro de los objetivos principales del protocolo se encuentra diseñar e implementar 
procedimientos de prevención, atención y asistencia a la población en condición de 
desplazamiento forzado en el estado con un enfoque psicosocial, intercultural y diferenciado 
con perspectiva de género.  
 
A los maestros les cumplimos y ellos cumplieron con un año completo sin paros: 
Luis Navarro 
Cumplimos y les pagamos a los maestros los adeudos de la administración anterior; ahora 
ellos están en las aulas escolares con sus alumnos, con la responsabilidad de su 
encomienda y con la terminación del ciclo escolar 2022-2023, como no sucedía desde hace 
15 años en Michoacán”, destacó el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro 
García. El titular de la dependencia reconoció la entrega del magisterio del estado para 
respetar y dar cumplimiento al calendario escolar y al programa de educación básica, hecho 
que garantiza el aprendizaje de la niñez y de la adolescencia.  
 
Michoacán, tiene todo para recibir a Italika: Bedolla 
Michoacán tiene la ubicación geográfica, el terreno, la logística y las condiciones para recibir 
la planta ensambladora de motocicletas Italika, indicó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla.“Se les buscará. Grupo Salinas conoce un terreno que está disponible y vamos a 
hacer el esfuerzo para atraer esa inversión”, indicó el mandatario estatal en conferencia de 
prensa desde Casa Michoacán”. 
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Junio, mes con menor homicidios dolosos en Michoacán en 5 años  
Por primera vez en cinco años, junio fue el mes de menor incidencia de homicidios dolosos, 
logrando alcanzar un porcentaje de 40 por ciento menos, y no se trata de porcentajes 
únicamente, sino de menos víctimas.  El año pasado, el mes de junio cerró con 219 muertes 
violentas, de acuerdo a las cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado, sin embargo, 
la más reciente información recabada por la dependencia apunta a un panorama 
favorecedor. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Policía Morelia se suma a las 8 policías con Certificación Policial Ciudadana en 
México 
Con la obtención de la Certificación Policial Ciudadana (CERTIPOL), la Policía Morelia se 
suma a las ocho corporaciones que cuentan con este reconocimiento en México, así lo dio 
a conocer el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. González 
Cussi detalló que la corporación a su cargo trabajó durante un año y medio para consolidar 
los 57 estándares que se califican para obtención de este certificado, por lo cual, ahora la 
Policía Morelia cuenta con 57 manuales o protocolos para distintos procesos que garantizan 
las mejores prácticas.  
 
Un pueblo mágico necesita recursos, no sólo un nombramiento: Alfonso Martínez 
Un Pueblo Mágico necesita también recursos, pues no basta solamente que se entregue 
un nombramiento. Ello lo señaló el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, quien opinó que debería volver el programa presupuestal de Pueblos Mágicos, el 
cual en el sexenio pasado fondeaba el cambio y mejoramiento de fachadas, vialidades, 
plazas públicas, luz electrica, entre otras. «Los Pueblos Mágicos necesitan recursos, 
necesitan presupuesto para irse consolidando con las características, propias de un Pueblo 
Mágico… Antes con el nombramiento se le ayudaba a mejorar el pueblo, eso era un 
programa de pueblos mágicos» 
 
Saldo blanco tras fuertes ráfagas de viento del martes 
La Coordinación de Protección Civil y Bomberos Municipal reportó saldo blanco luego de 
las fuertes ráfagas de viento acompañadas por lluvia fuerte y moderada en diferentes 
puntos de la ciudad, registradas durante la tarde-noche de este martes. Como parte de la 
atención inmediata instruida por el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, el 
ayuntamiento moreliano atendió la caída de 12 árboles a través del trabajo coordinado de 
PC y Bomberos, la Secretaría de Servicios Públicos y la Policía Morelia.  
 
Arranca Alfonso Martínez campaña de reforestación ambiciosa, 700 mil árboles este 
2023 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar arrancó una ambiciosa campaña de 
reforestación en la comunidad de San Bernabé, de la Tenencia de Capula, terreno que fue 
prestado al municipio para plantar 5 mil ejemplares de pino de talla mediana. El Alcalde, 
Alfonso Martínez destacó que la participación y conciencia ciudadana de la recuperación 
del medio ambiente es evidente, dado que esta zona reforestada fue prestada por el señor 
Benjamin Ayala Melgarejo, en la que se dieron cita alrededor de 300 personas de diversas 
dependencias municipales, asociaciones ambientalistas, scouts y organizaciones de la 
sociedad civil, así como jefes y jefas de tenencia. 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Poder de Base sí solicitó 1.3 mdp al Gobierno del Estado para IX Congreso, pero no 
hubo dinero: dirigente 
El aún dirigente de Poder de Base CNTE, Benjamín Hernández Gutiérrez, aseveró que sí 
pidió al Gobierno del Estado 1 millón 390 mil pesos para la realización del IX Congreso de 
Bases para el recambio de Comité Sindical. Nos pidieron que hiciéramos un oficio para el 
apoyo de recursos y lo hicimos por cerca del millón de pesos, sobre todo para el apoyo en 
hospedaje y alimentación, con todo, lo único que recibimos son unas cajas de hojas de 
papel, ayer insistimos para mobiliario y sonido, ha sido así, a estirones y jalones, sólo les 
pedimos lo correspondiente a las cuotas sindicales”, argumentó.  
 
Certeza laboral para 2 mil 600 docentes: SEE 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) comenzó con un ciclo de entregas del 
Formato Único de Personal (FUP) a docentes de nivel básico, acreditándolos como 
trabajadores de la educación y brindándoles certeza laboral. Este trámite obligado no se 
realizaba oportunamente en anteriores gobiernos, y actualmente la autoridad educativa 
regulariza a 2 mil 600 maestras y maestros con su FUP.  
 
Más jóvenes en Morelia y en diversos municipios pueden aplicar en carreras del área 
Económico Administrativas 
Más jóvenes en Morelia y en diversos municipios pueden aplicar para estudiar carreras del 
área Económico Administrativas que la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) oferta tanto en la capital del estado como en las Unidades Profesionales de 
Lázaro Cárdenas, Ciudad Hidalgo y Uruapan. La segunda convocatoria de nuevo ingreso 
se abrió el pasado 5 de julio y cierra el 1 de agosto, por lo que las y los aspirantes 
interesados en alguna Licenciatura de esta rama aún tienen oportunidad de realizar su 
registro para ingresar a la Máxima Casa de Estudios.  
 
Iniciará reposición de mural alusivo a Emiliano Zapata en la ENEF 
Con apoyo del Concejo Mayor de Cherán, iniciarán en próximos días los trabajos de 
reposición del mural en honor a Emiliano Zapata, distintivo de la Escuela Normal de 
Educación Física (ENEF), informó la directora general del Instituto de Educación Media 
Superior y Superior del Estado (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda. Acompañada por el 
maestro muralista Ariel Pañeda, esta mañana se reunieron con integrantes del Comité 
Estudiantil de la ENEF para definir dimensiones, materiales y estructura del mural “Estamos 
trabajando en equipo con nuestros estudiantes y entendemos sus legítimas demandas, por 
lo que estamos dando solución”. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Anuncia SSM esterilizaciones canina y felina en Erongarícuaro y Janitzio 
En el marco de la Semana Nacional de Salud Pública, y con el objetivo de fortalecer las 
acciones de control de la reproducción canina y felina, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) llevará a cabo esterilizaciones los días 12 y 13 de julio. Estos procedimientos 
ambulatorios gratuitos se realizarán en el municipio de Erongarícuaro y en la isla de Janitzio, 
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perteneciente a Pátzcuaro, donde se busca inhabilitar la reproducción de perros y gatos 
mediante el retiro de los órganos reproductivos (ovarios, cuernos uterinos y útero en 
hembras, y testículos en machos). 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Policía Morelia ubica en hotel del Centro Histórico a tres menores con señales de 
trata 
Como un posible caso de explotación laboral, la Policía Morelia ubicó en un Hotel del Centro 
Histórico de Morelia a tres menores de edad, confirmó el Comisario  Municipal, Pablo 
Alarcón Olmedo. En el mensaje difundido en redes se describe que “oficiales de la Policía 
Morelia apoyaron a varios menores de edad aparentemente extraviados en la Central de 
Autobuses… () Los pequeños indicaron que se hospedaban en un hotel ubicado en la 
colonia Centro, pero eso no fue todo, ya que nos revelaron que había más menores en ese 
lugar.  
 
Marcharían en Morelia, para exigir a la FGE información sobre el asesinato de Hipólito 
Mora 
Tras el asesinato del exlíder autodefensa, Hipólito Mora Chávez, familiares e integrantes 
del equipo que lo asesoraba desde Morelia para que llevara su lucha a una tribuna y dejara 
las armas, dijeron desconocer los resultados de las investigaciones que realiza la Fiscalía 
General del estado (FGE), por lo que realizarán una marcha pacífica en Morelia para exigir 
a la autoridad estatal y federal esclarecer el crimen. David Ceballos precisó que buscan 
convocar a los simpatizantes del proyecto del fundador del Movimiento Armado en el estado 
y a todas las personas que buscan pacificar la entidad, ya que están afectados por la ola 
de violencia que azola a la entidad. 
 
Detenidos 8 presuntos objetivos delincuenciales en Tierra Caliente 
Resultado de una acción operativa hecha en esta demarcación de Múgica por la Guardia 
Civil de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), el Ejército y la Guardia Nacional, fueron 
detenidos ocho presuntos objetivos delincuenciales, quienes se presume serían de los 
principales generadores de violencia en esta zona del estado, entre ellos están dos 
supuestos líderes de una célula delincuencial con presencia en los municipios de Múgica y 
Gabriel Zamora. El hecho se originó a raíz del reforzamiento del despliegue de seguridad 
que hay en esta parte de la entidad, instruido por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y 
cuando los uniformados hacían patrullajes en la comunidad de Nuevo Coróndiro.  
 
Cierran tienda departamental por amenaza en Apatzingán 
La sucursal de Bodega Aurrera en Apatzingán suspendió labores este miércoles por 
presuntas amenazas de incendiar la tienda. A través de redes sociales, usuarios 
compartieron fotografías de la tienda departamental ubicada sobre la avenida Madero que 
cerró a las 18:00 horas. Medios locales también reportan la misma situación en Nueva Italia, 
municipio ubicado a poco menos de 35 km de Apatzingán. 


